
 

ÉCOLE SECONDAIRE DES SOURCES 
2900, RUE LAKE | DOLLARD-DES-ORMEAUX | QC | H9B 2P1 

 

514-855-4208 | FAX 514-683-5944 | www.ecoledessources.com/ 

 

Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil d’établissement 
le mardi 25 octobre 2022 - 18h45 

 

Présences: 

MME AZHARI-RHOFIR CHAHIDA M. JEAN-FRANÇOIS GAGNÉ (SUBST). M. ALAIN DUCHESNE (DIR.) 
MME AMEL ALOUI MME. FLORENCE Goujon (ens.)  

M. ÉRIC MATHIEU MME GENEVIÈVE ROBIDOUX (ENS.)  
MME SONIA PARADIS MME LUCIE TRÉPANIER (C.O.)  
MME JOSÉE VAUCLAIR MME VIVIANE LAFRANCE  

M. JEAN-PHILIPPE BLANCHETTE   
MME ÉLISABETH FIQUET (subst.)   

   

Absences 
 MME ANNE THOMPSON M. ÉRIC MATHIEU   

MME FABYOLA LAVOIE   
M. KARL-CYRIUS (TES)   

   
 

19. Adoption de l’ordre du jour 
 
Proposé par : Aucune 
Appuyé par : 

  

20. Adoption du procès-verbal du 4 octobre 2022 

Monsieur Duchesne invite les Membres à visionner le PV. 

Proposé par : Mme AMEL ALOUI 
Appuyé par : MME JOSÉE VAUCLAIR 

 

21. Levée de fonds voyage au Portugal. 
• Madame Viviane Lafrance enseignante d’éducation physique 

parle de la levée de fonds qu’elle va faire avec la participation 
des élèves pour amasser de l’argent pour le voyage au Portugal 

 
• Achat de35 boîtes de suçons en en sucre d’orge pour la levée de 

fonds 
• Viviane Lafrance énumère les nombreuses saveurs de suçons qui 

seront disponibles pour la levée de fonds 
 

• Les suçons seront vendus au coût de 1dollars l’unité seulement à la 
place étudiante durant l’heure du dîner. Il y aura toujours un 
adulte présent qui fera partie du Voyage au Portugal lors de la 
levée de fonds. Mme Mme Mc Dermott l’enseignant qui était 
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responsable de la levée de fonds l’an passé a dit que les suçons 
se vendaient très bien. 

 
Proposé par : MME AZHARI-RHOFIR CHAHIDA 
Appuyé par : MME JOSÉE VAUCLAIR 

• 
 
22. Points d’information du directeur 

 
• Nous possédons un vélo tandem de montagne tout terrain pour 

permettre d’accompagner les élèves avec des handicaps 
physiques 

• Activité piscine pour les élèves avec un handicap avec l’aide 
d’autres élèves de l’école 

• La cafétéria est seulement ouverte le matin à partir de 8h30 ainsi 
que la place étudiante. Des surveillants arrivent à l’école le 
matin vers 8h30 et s’assurent que tout se passe bien à l’intérieur 
de l’école. 

• Envoi de document aux membres du CE. La prochaine fois malgré 
la lourdeur du document monsieur Duchesne va quand même 
faire parvenir les documents aux membres avant le CE 

 

23. Questions 
 
MME AZHARI-RHOFIR CHAHIDA 
Demande s’il y a possibilité d’avoir un kiosque sur la place étudiante 
d'emballage cadeau. Elle suggère la vente de papier cadeau pour les fêtes 
de fin d’année pour la levée de fonds voyage au Portugal. 

 
MME ÉLISABETH FIQUET 
Demande de faire de la publicité des activités parascolaires aux 
groupes d’élèves en classe adaptée. 

 
Mme Amel Aloui 
Au sujet de la levée de fonds, Madame Aloui demande si nous pouvons 
promouvoir les saines habitudes de vie plutôt que de vente des sucreries comme 
des suçons. 
Pourrions-nous réfléchir à d’autres idées pour la levée de fonds. 

 
Mme Élisabeth Fiquet 
Les coûts du voyage au Portugal sont  élevés.  Combien la  levée  de  fonds 
des suçons amasse d’argent? 

 
MME AZHARI-RHOFIR CHAHIDA 
Avons-nous encore la levée de fonds chocolat fait par Madame Keller l’an 
dernier? Comment acheter une boîte de chocolat ? Est-ce que c’est possible 
d’acheter des chocolats pour aider à la levée de fonds pour aider à amasser de 
l’argent? 
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24 Présentation PVR 
Monsieur Duchesne présente ; les enjeux du PVR 

 
AXE 1 : APPROCHE COLLABORATIVE 
AXE 2 : PRATIQUES PÉDAGOGIQUES PROBANTES 
AXE 3 : COMPÉTENCES DU XXIe SIÈCLE 

 
 

ORIENTATION 1ASSURER UN CONTINUUM DE SERVICES ADAPTÉS AUX BESOINS 
DES ÉLÈVES 

 
ORIENTATION 2 CONSOLIDER L’EFFET ENSEIGNANT PAR LE SOUTIEN DE LA 
COMMUNAUTÉ ÉDUCATIVE. 

 
ORIENTATION 3 ASSURER UN MILIEU DE VIE INCLUSIF ET ACCUEILLANT, OUVERT 
SUR LE MONDE ET L’AVENIR 

 

Cibles à atteindre d’ici le 30 juin 2022 

LA DIPLOMATION ET LA QUALIFICATION 

CIBLE 1 
Augmenter à 86 % le taux de diplomation et de qualification des garçons. * 

 
CIBLE 2 
Augmenter à 68 % le taux de diplomation et de qualification des élèves avec un 
plan d’intervention. * 

 
CIBLE 3 Augmenter à 78 % le taux de diplomation et de qualification des élèves 
de milieux défavorisés (60 % après cinq ans). * 

 
CIBLE 4 
Augmenter à 85 % le taux de diplomation et de qualification des élèves nés hors 
Québec. * 

 
LE CHEMINEMENT SCOLAIRE 

 
Cible 5 
Augmenter de 4 % le taux de réussite à l’épreuve CSMB de mathématique de 4e 
année du primaire, dans chacune des compétences. 

 
CIBLE 6 
Diminuer à 11 % la proportion d’enfants qui entrent au secondaire à 13 ans. 

 
CIBLE 7 
Augmenter à 65 % le taux de persévérance des élèves de la formation générale 
aux adultes inscrits aux cours du 2e cycle du secondaire. 

 
CIBLE 8 
Augmenter à 78 % la proportion d’élèves de la formation professionnelle 
répondant aux critères de réussite pour l’obtention d’un diplôme (DEP, AEP, ASP) 
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ou d’un projet de formation 
 

LA MAÎTRISE DE LA LANGUE FRANÇAISE 

CIBLE 9 
Maintenir à 85 % ou plus le taux de réussite à l’épreuve ministérielle d’écriture de 
4e année du primaire. 

 
CIBLE 10 
Maintenir à 86 % ou plus le taux de réussite à l’épreuve ministérielle de lecture de 
6e année du primaire. 

 

LE MILIEU DE VIE 

CIBLE 11 
Offrir au moins 60 minutes d’activités physiques par jour dans 100 % des écoles 
primaires de la CSMB. 

 
CIBLE 12 
S’assurer que 60 % des bâtiments de la CSMB soient dans un état satisfaisant 
selon l’indice gouvernemental des infrastructures publiques. 

 

 
25.Varia 

 
Monsieur Duchesne prend note concernant l’envoi de  document  aux membres 
du CE la prochaine fois malgré la lourdeur des documents. Il ne va pas hésiter à 
les faire parvenir aux membres du CE. avant la rencontre - Déjà dit plus haut. 

 
Monsieur Blanchette se questionne au sujet de l’état des services 
professionnels offerts à l’école. 
Réponse de monsieur Duchesne: les services ne sont pas tous comblés, nous 
avons une conseillère en orientation madame Lucie Trépanier. Il y a une pénurie 
de main-d’œuvre pour les CO, nous devrions avoir une deuxième personne afin 
de combler la demande. 

 
Une rareté  en  orthophonie,  nous  avons  Lara  Gervais  qui  occupe  ce  poste  
à raison de deux jours semaine, sa clientèle est spécialement les élèves  en 
classe comm. 

 
Nous    n’avons    pas    le    service    d’ergothérapie     à     l’école,     Précision 
au questionnement de madame Fiquet: l’ergothérapeute ne refuse pas  de  
venir travailler à l’école des  Sources,  pour  tout  le  CSSMB  il  y  a  seulement  
trois ergothérapeutes pour combler les besoins au sein de CSSMB. 

 
- 

 
CÉ-21/22- 
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26. Prochaine date du C.É. 
 

Mardi 22 novembre 
Mise à jour budgétaire 

 

  
27. Levée de la séance 8h50. 

 
Proposé par : Josée Vauclair 
Appuyé par : Amel Aloui 

 

 
Signé le :    

 
 

Par :     
Président 

 
et par :     

Alain Duchesne, directeur 

 

 


